

México se encuentra entre los países con mayores riesgos fiscales: Fitch

ALICIA SALGADO: Fíjate que me llamó poderosamente la atención hace un momento, de hecho estaba discutiendo con Ricardo del tema. El reporte que dio a conocer Fitch hace un momento señala que México se encuentra entre los países con mayores riesgos fiscales de América Latina, junto con Argentina, Brasil y Costa Rica.

Bueno, es así como impresionante. Dice que las necesidades de financiamiento de estos cuatro países para el 2014 serían superiores a 9 por ciento de su PIB.

Esto lo traen prácticamente todos los portales, pero fíjese usted que revisando la información nos damos cuenta de que a veces la gente escribe muy mal o entiende mal porque dice que Fitch Ratings proyecta que los requerimientos de financiamiento de los gobiernos latinoamericanos aumenten en un 9 por ciento, a 491 mil millones en 2014 u 8.4 por ciento del PIB regional.

Y en ningún momento hace una especificidad sobre el caso de México, dice que la mayor proporción del aumento financiará una expansión en los déficits fiscales y sólo una pequeña fracción se usará para refinanciar la deuda existente.

Si nosotros vemos el caso de México, bueno, cae en esta categoría de países que están utilizando su margen de maniobra fiscal para ampliar el déficit, déficit que fue autorizado por el Congreso y que significa mayor deuda en el corto plazo, y al mismo tiempo con incrementos importantes digamos o con vencimientos de deuda a lo largo del año.

Sin embargo del total de vencimientos de deuda, México por las condiciones de participación que tiene prácticamente refinancia la totalidad, entonces los requerimientos se reducen de manera sustancial.

Y la otra, que creo que es súper importante de destacar, es que en ningún caso, ni Costa Rica, ni Brasil, ni Argentina están llevando a cabo una reforma fiscal. Y esa reforma se supone que eleva la capacidad de maniobra para pagar el déficit, los demás siguen acumulándolo ¿no?

RICARDO VAZQUEZ: El porcentaje más alto que calcula Fitch es como 6 por ciento de deuda interna y hay que aclarar una cosa, la deuda interna de nuestro país tiene un promedio de vencimiento de más de 500 días, no de corto plazo como señala, entonces no nos pueden equiparar.

ALICIA SALGADO: Sí, es como que nos generalizaron muy curioso. Yo estaba buscando a Alejandro Díaz de León, yo creo que mañana lo tendremos, pero me parece una verdadera exageración.